

## El atentado en Pamplona a HB, obra de un grupo neonazi

Preocupación por el nuevo fenómeno terrorista

Pamplona. J. E. Sala

Varias personas desconocidas intentaron quemar en la tarde del pasado jueves el inmueble donde se encuentran las sedes de Herri Batasuna y del sindicato «abertzale» LAB. Un autodenominado grupo Revolución Nacional, de carácter neonazi, se ha responsabilizado de este atentado. Hay preocupación por el nuevo fenómeno terrorista.

Los autores del atentado realizaron un gran agujero en el portal del número 2 de la calle Nueva, en pleno centro del casco viejo pamplonés, por el que introdujeron una lata de gasolina ardiendo.

La rápida acción de los bomberos, sofocando el fuego antes de que se propagara, hizo que los daños sean escasos.

En el interior de los locales, al ser día festivo, no se encontraba ningún militante de estas organizaciones, y los representantes de HB acudieron al lugar cuando el fuego ya había sido extinguido.

Tras los sucesos, HB ha hecho público un comunicado en el que afirma que «el atentado se encuadra y es parte de una campaña contra las organizaciones que formamos parte del movimiento vasco, que es suscitada y potenciada con las declaraciones de diversos líderes de organizaciones políticas que se dicen democráticas» y citan a Manuel Fraga, a Juan María Bandrés y a Gabriel Urralburu.

### Reciente aparición

El grupo neonazi Revolución Nacional es de reciente aparición. Hace unas semanas se hizo responsable del intento de incendio de la sede de Alianza Popular en el madrileño distrito de Arganzuela.

Posteriormente, el citado grupo hizo público un comunicado en el que anunciaba nuevos atentados y afirmaba ser de ideología socialista. Desde ese momento esta es la primera vez que aparece de nuevo su nombre.

ABC ha podido constatar la preocupación policial por este nuevo fenómeno terrorista, toda vez que en las últimas semanas se ha rumoreado insistentemente la voluntad de algunos ultraderechistas de realizar actos violentos.

Este grupo parece tener una mínima infraestructura, y la Policía busca indicios que ayuden a desarticularlo en sus comienzos de raíz.

Incluso se ha llegado a comentar la posibilidad de que algunos intentaran realizar actos de acción-reacción contra personas de ideologías diferentes.

Las investigaciones están siendo muy intensas entre ultraderechistas que tengan antecedentes terroristas y entre jóvenes que hayan podido estar relacionados con estos grupos.

La Policía no tiene, por ahora, pistas fiables, pero se ha dado gran importancia a que culminen en un relativamente breve plazo de tiempo para evitar cualquier escalada o estrategia de represalias.

## Un independentista catalán hallado gravemente herido en su domicilio

Barcelona. Efe, Ep, Otr

El militante del grupo independentista catalán Movimiento de Defensa de la Tierra (MDT) Carlos Ricart Miro, de veintidós años de edad, fue hallado gravemente herido de bala en la madrugada de ayer en el domicilio de sus abuelos en la calle Pavia, de Barcelona.

Carlos Ricart fue encontrado en el interior de una habitación, desnudo y tumbado en la cama presentaba un orificio de bala penetrante en la frente, junto al globo ocular. La pistola es de marca «Star» 9 milímetros «Parabellum», modelo B-M, número 1.568.448, con cargador de siete balas, y es la misma que le fue

## Miembros de la Policía expertos en ETA se trasladan a Castellón

Intentan identificar a los autores del asesinato

Castellón

La Policía de Castellón, reforzada con dos miembros especializados en la banda terrorista ETA, llegados de Madrid, así como efectivos del Cuerpo Superior de Policía de Valencia continúan las investigaciones sobre el asesinato de Clement Perret. La viuda ha identificado a un etarra como implicado en el atentado.

El terrorista que ha reconocido la viuda tiene unos cuarenta años de edad, mientras que otros testigos presenciales del hecho aseguran que los asesinos no aparentaban tener más de veinticinco años.

En un primer momento, la Policía no encontró testigos del atentado pero a lo largo del día de ayer fueron localizadas casi todas las personas que se encontraban en el restaurante de Perret en el momento del asesi-

nato. Las gestiones de la Policía se orientan hacia la identificación de los autores, a partir de los testigos. De momento, ya han encontrado la contradicción señalada.

En concreto, según unos clientes a los que en el momento del asesinato servía Clement Perret, la edad de los dos terroristas que le dispararon varias veces con una pistola para luego rematarle en el suelo, era de entre veintidós y veinticinco años. El número de impactos de bala que tiene el cuerpo de la víctima es de trece.

Las Fuerzas de Seguridad del Estado creen que los asesinos pueden estar camuflados entre los numerosos turistas que visitan la zona. Fuentes oficiales de la Policía aseguran que los dos individuos que dispararon contra el ciudadano francés y el tercero que posiblemente les esperaba en la puerta, huyeron en un vehículo de matrícula francesa por el camino de La Palma, que conduce hacia Castellón o la carretera Nacional 340.

Ayer, continuaban los controles en distintos puntos de la zona con el objetivo de dificultar los posibles movimientos de los terroristas o, al menos, encontrar el vehículo utilizado en el atentado que aún no ha aparecido.

Este hecho es especialmente extraño, pues los vehículos que utilizan los etarras en sus atentados suele aparecer de forma casi inmediata, pues se deshacen de él rápidamente para despistar a la Policía. Los terroristas acostumbra a tener otro automóvil preparado para poder escapar en un vehículo que no ha sido visto por los testigos presenciales del atentado.

El alcalde en funciones de Castellón, José Luis Villamarín, ha manifestado que «alguien se ha empeñado en que Castellón se transforme en un campo de batalla y esto es intolerable. Queremos que nos dejen en paz, que nos dejen seguir viviendo con el espíritu de laboriosidad y tranquilidad que siempre nos ha caracterizado».

arrebatada a un policía nacional en los disturbios de las Ramblas de Barcelona, del día 23 de abril. Estos hechos fueron en su día motivo de tensiones y hasta de interpelaciones parlamentarias.

Carlos Ricart fue también el promotor de los folletos titulados «Resistencia» que edita el núcleo independentista de Montcada I Reixac. En el registro de su domicilio han sido hallados boletines informativos y propaganda.

Ricart se encuentra en el Hospital Clínico de Barcelona. El parte médico es el siguiente: «El herido presenta herida de arma de fuego con traumatismo ocular craneoencefálico abierto. Pérdida de glóbulo ocular derecho.»

### La figura del día

## MANUEL CATALAN

El alcalde de Benidorm se ha irritado por la excesiva publicidad dada a las muertes ocurridas en esta localidad veraniega desde que se cerrara, días atrás, la clínica Virgen de Fátima. Ha reconocido, sin embargo, que la situación sanitaria en que ha quedado la ciudad es preocupante y por eso no ha regateado esfuerzos a la hora de intentar una solución para el problema. Ha conseguido del Ministerio de Sanidad que se acelere la terminación del centro asistencial de Villajoyosa y ha mediado en la reapertura de la clínica de Benidorm.

